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Verificada

a existência de quórum, quando eram quinze horas, o Senhor Presidente deu

início à reunião. A Ordem de Trabalhos foi entregue antecipadamente a todos os membros da N
câmara, nos termos do n2 2 do artigo 532 da Lei n2. 75/2013, de 12 de setembro, e é a seguinte:

A- Antes da ordem do dia

Ai- Informações dos pelouros;

A.2- Outros assuntos;

A.3- Resumo de tesouraria.

B- Ordem do dia

B.i — Ata da reunião anterior (NP16 de 2024);

B.2 — P.D.M.-Plano Diretor Municipal;

B.3 — Edificação e urbanização;

B.4 — Serviços nos cemitérios municipais e cremações;

B.5 — Apoio a entidades e atividades diversas;

B.6 — Direitos de preferência;

B.7 — Deliberações ao abrigo do Regulamento Municipal de Apoio Social;

B.8 — Estratégia Local de Habitação;

B.9 — Construção das obras no 1P8. Utilização de espaço no Parque de Empresas. Minuta

contrato;

B.10 — Pagamento a prestações;

B.i1 — Licença especial de ruido;

B.12 — Candidatura. Termo de aceitação. Centro Sénior de Santa Margarida do Sado;

B.13 — Prolongamento de horário;

B.14 — Nomeação de Técnico para a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de

Ferreira do Alentejo;

BiS —Apoio às freguesias;

B.16 — Pareceres prévios vinculativos;

B.17—Turismo. Alojamento local;
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(J)

B.18 — Projeto de ligação entre a Rua do Conselheiro Júlio de Vilhena e Rua Visconde

Ferreira;

B.19 —Situação de pedreiras no concelho de Ferreira do Alentejo;

B.20 — CLDS-Contrato Local de Desenvolvimento Social- 5G.

C- Período de intervenção do público

D- Minuta da ata

ANTES DA ORDEM DO DIA

A.1- INFORMAÇÕES DOS PELOUROS

O Senhor Presidente começou por fazer referência à visita à obra “Entrada Sul de Ferreira

Arranjos Exteriores e Estacionamento do Estádio Municipal”, a qual teve lugar antes desta

reunião e com a presença do executivo municipal e os técnicos que estão a acompanhar a obra. -

Vai ter lugar mais uma vez uma prova de natação do campeonato desportivo Pentatlo

Militar, nas piscinas municipais de Ferreira do Alentejo.

Estamos num período de festas populares um pouco por todo o concelho, nas quais as

diversas entidades solicitam o apoio da câmara, pelo que os serviços do município têm prestado

o devido apoio.

Relativamente aos restantes serviços operacionais, os eletricistas procederam a reparações

do Museu de Arte Sacra e Centro Cultural Manuel da Fonseca (quadro elétrico), e no ninho de

empresas.

O serviço de carpintaria realizou trabalhos em bancos das vias públicas e no balcão de

quermesse destinados às festividades, enquanto os operacionais do serviço e sinalização,

acompanharam as obras na Avenida Gago Coutinho e Sacadura Cabral..-

Os serviços de reparação de calçada, continuaram nas reparações pontuais em várias vias.

O Senhor Vereador José Guerra entregou um relatório do serviço de ambiente e referiu-se

ao abastecimento de água, designadamente em Odivelas.

Foi adquirido o equipamento de telegestão para o abastecimento de água a Ferreira do

Alentejo, cuja instalação está concluída em breve. Ainda sobre este tema, salientou a

possibilidade de aquisição de contadores inteligentes, pois tratam-se de equipamentos

modernos e o futuro passa pela introdução deste novo tipo de contadores.
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II

Já saiu um aviso no âmbito da candidatura para o Plano Municipal de Integração d

Migrantes, o que leva a ter possibilidade de entrega da documentação para esta mesma

candidatura

No que respeita à rede social, existem grupos de trabalho a funcionar. Participou numa

reunião com os parceiros sobre a saúde mental e envelhecimento ativo.

Vai ter lugar no próximo dia 12 de julho de 2024, uma atividade de convívio com os utentes

dos polos e centros seniores, em Santa Margarida do Sado.

Deve começar em breve a empreitada de colocação de pavimento betuminoso em

arruamentos de Ferreira do Alentejo, Alfundão e Figueira dos Cavaleiros. Outras obras estão

também para breve no início da sua execução ou mesmo retomadas, como é o caso da rua 12

de maio, em face da cessão da posição contratual aprovada, e na rua Mestre de Aviz/ Avenida

General Humberto Delgado, no que diz respeito ao arranjo urbanístico do espaço para colocar

o monumento alusivo ao 25 de abril.

A Senhora Vereadora Ana Rute informa que na educação continuam em curso os

procedimentos devidos para o inicio do próximo ano letivo que atempadamente devem ser

objeto de uma cuidada preparação.

Salientou a necessidade de quantificar as necessidades para apoiar a associação Fundana,

de Alfundão, na parceria que existe com a câmara municipal.

Concluiu-se as obras de iluminação no campo relvado da escola e também no Parque

Canino.

Informou que a reunião com a DGESTE ficou adiada, reunião esta que tinha como propósito

o tema de transferências de competências.

Uma referência para reunião com a associação Ferreira- Ativa, onde se falou do estado dos

campos de ténis e da nova legislação em vigor para utilização deste tipo de espaços.

A Divisão Financeira continua a desenvolver a sua atividade diária, no entanto o número de

procedimentos aumentou de forma substancial.

Vai decorrer, no que ao desporto diz respeito, uma ação em Lisboa, sobre ética desportiva,

na qual o município já formalizou a sua candidatura.

A.2- OUTROS ASSUNTOS

P á g i n a 4 1 20

Ata n217/2024 da reunião ordinária da Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 03/07/2024



(679) — Através do registo externo n2 9501/2024 de 25 de junho de 2024, o Ministério

Público notifica acerca de arquivamento de processo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

(680) —Através do registo externo n 9503/2024 de 25 de junho de 2024, a GNR remeteu a

informação da patrulha que foi chamada a um local para verificação de posse de arma e

evidenciou uma habitação com um amontado de lixo.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento dar conhecimento aos proprietários e Junta de freguesia, à fiscalização e

delegado de saúde.”

(681) — Através do registo externo n2 9502/2024 de 25 de junho de 2024, a GNR remeteu a

informação da patrulha que foi chamada a um local para verificação de uma construção ilegal

em Canhestros.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento. Remeter à DUOP”.

(682) — Através do registo interno n2 5345/2024 de 24 junho de 2024, o Sr. Presidente da

Câmara, remeteu a seguinte informação: 1. DUOP: A AZPO em Fortes deu nota dos

investimentos que efetuou, nomeadamente para eliminação dos problemas existentes com as

emissões provenientes das suas chaminés. Uma vistoria, no âmbito do licenciamento, foi

efetuada, conjugando várias entidades. Importa agora ter uma avaliação concreta dos

resultados desses aludidos investimentos. Assim, solicito que se marque nova vistoria, no

âmbito do licenciamento, a fim de se averiguar o cumprimento das determinações decorrentes

da anterior vistoria e avaliar o resultado das emissões das chaminés após as obras efetuadas.

2. SJI: Conhecimento à reunião da câmara.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento.”.

(683)—Através do registo interno n2 5540/2024, de 2 de julho de 2024, o serviço de logística

e tráfego, enviou um relatório dos diversos serviços referentes a junho de 2024.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento.”.
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-VEREADORES SEM PELOUROS -‘-‘--

O Senhor Vereador José João Guerreiro, mais uma vez referiu-se à situação do edifício dos

Reformados, para saber o ponto da situação. O Senhor Presidente informou que aguarda pela

chefe da DFP para mais esclarecimentos sobre o assunto.

Referiu-se ainda o Sr. Vereador à limpeza das bermas e talude na estrada municipal 526, ao

que parece não ficou como era previsto. De acordo com a informação recolhida os serviços

ainda não foram concluídos.

A.3 — RESUMO DE TESOURARIA

Foi apresentado o resumo diário de tesouraria do dia dois de julho do ano de dois mil e vinte

e quatro, o qual apresentava os seguintes saldos:

Orçamental: sete milhões, trezentos e noventa e três mil, trezentos e trinta e sete euros e

olte nta e três cêntimos.

Não Orçamental: trezentos e sessenta e quatro mil, setecentos e oitenta e três euros e

setenta e dois cêntimos.

A Câmara municipal, depois de analisar, deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou

conhecimento”.

ORDEM DO DIA

B.1- ATA N 16 DE 2024

Tendo presente o texto da ata indicada, a qual foi previamente distribuída a todos os

elementos da Câmara, foi dispensada a sua leitura de harmonia com o disposto no n.2 1 do

artigo 57,2 do Anexo 1 à Lei n.2 75/2013, de 12 de setembro.

A Senhora Vereadora Cristina Rodrigues não participou na votação em virtude de estar

ausente na reunião a que diz respeito a ata.

E, não havendo retificações a fazer:

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovada”.

B.2- P.D.M.-PLANO DIRETOR MUNICIPAL

(684) - Foi presente à reunião da câmara, com o registo n2 5487/2024, remetido pela DUOP,

com a seguinte informação: Concluídos que se encontram os trabalhos de revisão do PDM de

Ferreira do Alentejo, depois de terem sido realizadas duas reuniões da comissão consultiva e
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feita a concertação com a DGADR e com o ICNF, importa proceder à abertura do período de

discussão publica do Plano, conforme determina o n21 do art2 892 do RJIGT(regime jurídico dos

Instrumentos de Gestão Territorial), através de aviso a publicar no Diário da República, e a

divulgar através da comunicação social, da plataforma colaborativa de gestão territorial e do

respetivo sítio na lnternet, do qual consta o período de discussão, a forma como os interessados

podem apresentar as suas reclamações, observações ou sugestões, as eventuais sessões

públicas a que haja lugar e os locais onde se encontra disponível a proposta, o respetivo relatório

ambien tal, o parecer finat a ata da comissão consultiva, os demais pareceres emitidos e os

resultados da concertação. O período de discussão pública deve ser anunciado com a

antecedência mínima de cinco dias, e não pode ser inferior a 30 dias, para o plano diretor

municipal. Sugere-se 30 dias (n22 do art2 89 do RJIGT). As reclamações, observações ou

sugestões deverão ser formuladas por escrito em correio dirigido à Câmara municipal de

Ferreira do Alentejo ou através de correio eletrónico dirigido para o endereço eletrónico:

geral3cm-ferreira-aIentejo.pt. Sugere-se igualmente que seja realizada uma sessão pública de

apresentação. A proposta de plano, o relatório ambiental, o parecer final, a ata da comissão

consultiva os demais pareceres emitidos e os resultados da concertaçõo, sugere-se que se

encontrem disponíveis para consulta no sítio da câmara municipal na lnternet, ao balcão da

DUOP e nos sítios das freguesias na lnterriet. Em anexo, proposta de plano, atafina! da comissão

consultiva, pareceres finais da CCDRA e pareceres finais emitidos pela DGADR e ICNF após

concertação. À consideração superior.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte:” Abertura do período de discussão

publica que deve ser anunciado com a antecedência mínima de cinco dias e por um período de

trinta dias após publicação em Diário da República. Aprovada uma sessão publica e o acesso

aos documentos encontra-se no site oficial da câmara e no balcão da DUOP.”

8.3- EDIFICAÇÃO E URBANIZAÇÃO

Foram presentes à reunião de câmara, os processos de obras que incluem pareceres

técnicos emitidos pela Divisão de Urbanismo e Obras Públicas:

(685) - Processo-L-ALT-11/2022- Requerente: Manuel Pinto de Sousa referente a alteração

de habitação na Rua António José de Almeida, 29 e 31 em Ferreira do Alentejo. Pedido de

apreciação: Caducidade.

P á g i n a 7 20

Ata n217/2024 da reunião ordinária da Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 03/07/2024



A câmara deliberou por unanimidade o seguinte:” confirmada a caducidade.” (‘

(686) - Foi presente à reunião da câmara, o processo de obras, o qual incluem pareceres

técnicos emitidos pela DUOP: Processo-O-VDF- 1/2024- Requerente: Manuel Gonçalo

Gonçalves Peres referente a vistoria para verificação de condições de salubridade na Rua de

Lisboa, 30 em Ferreira do Alentejo. Pedido de apreciação: Resultado de vistoria.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Proceder de acordo com o auto de vis

toria e conceder um prazo de 60 dias.”

(687) - Através do registo externo n 16094/2023, a Inspeção — Geral da Agricultura, do Mar,

do Ambiente e Ordenamento Território, acerca de uma denuncia relativa a uma oficina, remete

a resposta referindo que a competência para agir, será dos serviços do município.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Remeter para a fiscalização.”

(688) - No seguimento do auto de notícia com registo de correspondência n9 142/2023, o

Chefe da DUOP em 16/6/2024, informou: No seguimento da deliberação de câmara de 13 de

março de 2024, foi notificado o requerente para se pronunciar em sede de audiência prévia

sobre a intenção de mandar proceder à demolição do imóvel (SE 402 7/2024 em anexo),

conforme dispõe o n23 do art2 106v do RJUE. O requerente pronunciou-se em sede de audiência

prévia, vd EE 8669/2024, informando estar interessado em proceder à legalização da operação

urbanística, solicitando uma prorrogação do prazo para o efeito, atendendo aos pareceres

externos que tem necessidade de obter. Há interesse em proceder à legalização da operação.

Não há prejuízo para o interesse público. Remeter à reunião de câmara com projeto de decisão

de deferimento do solicitado. Tendo em consideração que a DRAPAL já havia informado ter

entrado um processo nos seus serviços para o efeito, julga-se que 30 dias serão suficientes para

a obtenção do referido parecer. À consideração superior.

A Câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Autorizada a prorrogação do prazo nos

termos propostos.”

(689) - No seguimento do auto de notícia com registo de correspondência n 3868/2022, o

Chefe da DUOP em 18/6/2024, informou: Face ao exposto e considerando o interesse

manifestado em proceder á legalização pelo requerente, e o parecer favorável emitido pelos

serviços de arquitetura da DUOP com proposta de concessão de 90 dias para proceder à

legalização. Considerando ainda o disposto no n22 do art2 106g do RJUE onde se afirma “A
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demolição pode ser evitada se a obra for suscetível de ser licenciada...) sugere--se a concessão

do prazo não de 90 dias, mas de 60 dias para proceder à legalização conforme notificação de

início do processo. À consideração superior.

O processo esteve presente à reunião da câmara em 13 de março de 2024.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Autorizar nos termos propostos.”

(690) - Com o registo interno n2 2738/2024, de 4 de abril de 2024, na sequência de

derrocada da fachada de imóvel na Rua Zeca Afonso em Ferreira do Alentejo, foi remetido o

auto de vistoria realizada, o qual apesar de considerar que a obra consolidou os elementos que

ruíram deve esta ser intervencionada para melhorar a imagem urbana.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “DUOP, verificar as diligências realizadas

pelo proprietário.”

B.4- SERVIÇOS NOS CEMITÉRIOS MUNICIPAIS E CREMAÇÕES

(691) - Os Serviços da SARH-SAM, através do registo interno n2 5450/2024, de 28 de junho

de 2024, remeteram o seguinte, tal como se transcreve:

Nos termos e para cumprimento do estipulado no n2 3 do art2 352 da lei n2 75/2013, de 12

de setembro, remete-se a relação dos processos, relativos a requerimentos cujo ato de

deferimento/indeferimento é da competência da Câmara Municipal. No entanto pelo carater

de urgência da sua conclusão, a 5r2 Vereadora Ana Rute de Sousa, deferiu os atos e remeteu à

reunião da Câmara para ratificação. À consideração superior. Anexada relação dos despachos

que ficam junto aos documentos da reunião.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Ratificados os despachos”.

B.5- APOIO A ENTIDADES E ATIVIDADES DIVERSAS

(692) —Através do registo interno n2 5529/2024, dei de julho de 2024, o serviço de logística

e tráfego, enviou a relação de transportes cedidos a coletividades e outras entidades, no

decurso dos meses de maio e junho de 2024. Nos termos da alíneaj) do n21 do artigo 252 da

Lei n275/2013, de 12 de setembro, compete à Assembleia Municipal, deliberar sobre formas de

apoio às freguesias no quadro da promoção e salvaguarda articulada dos interesses próprios

das populações. Para lá dos protocolos existentes, ocorrem outros tipos de apoio,

nomeadamente a elaboração de cartazes, apoio áudio, cedência de palcos e outros
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equipamentos, pequenas reparações etc...., que por vezes necessitam de uma rápida resposta,

para que seja possível realizar eventos e colaborar em determinada situação. Assim, a este

propósito para agilizar procedimentos, a Assembleia Municipal de 19 de novembro de 2021, sob

proposta do Senhor Presidente da Câmara, e aprovada em reunião desta em 27 de outubro de

2022, determinou que os apoios às freguesias, possam ser decididas pela Câmara Municipa4

com a incumbência de posteriormente dar conhecimento à Assembleia Municipal.

No caso das freguesias e de entidades, como restantes coletividades, por delegação de

competências de 11 de outubro de 2021, a Senhora Vereadora Ana Rute, poderá despachar os

pedidos e remete-los à reunião da câmara. Assim, foi remetida a listagem dos serviços

respetivos que se anexa aos documentos da reunião da câmara.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Tomou conhecimento. Ratificados os

despachos, das freguesias remeter à Assembleia Municipal.”

(693) —Através do registo externo n9 9580/2024 de 26 de junho de 2024, o Centro Social e

Paroquial de Odivelas, solicita transporte e entrada nas piscinas ao ar livre.

Os serviços (SLT)informaram: Tomei conhecimento, é possível disponibilizar os transportes

solicitados, com a exceção do transporte dos miúdos de Ferreiro do Alentejo para Odivelas, em

virtude de já termos agendamentos que não nos permitem efetuar diariamente mais

transportes. Para conhecimento e autorização superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Autorizado.”

(694) — Através do registo externo n2 9140/2024 de 21 de junho de 2024, a MODA-

Associação do Cante Alentejano solicita a cedência de espaço para a realização de assembleia

geral dia 7 de julho de 2024.

Os serviços informaram da disponibilidade.

O Sr. Presidente despachou favoravelmente dia 28 de junho de 2024.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado o despacho”.

(695) — A Santa Casa da Misericórdia de Ferreira do Alentejo, através do registo n2

9555/2024, solicita a colaboração da câmara para a entrada gratuita nas piscinas e isenção das

respetivas taxas para o acesso.

A câmara deliberou o seguinte: “Autorizado e isenção das respetivas taxas”.
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(696)—A Freguesia de Ermidas Sado, através do registo n2 9530/2024, solicita a colaboração

da câmara para a entrada gratuita nas piscinas e isenção das respetivas taxas para o acesso.

A câmara deliberou o seguinte: “Autorizado e isenção das respetivas taxas”.

(697) — Através do registo externo n 9404/2024, de 24 de junho de 2024, a Associação

Ferreira Ativa, solicita a cedência das Piscinas Municipais para workshop de esquimotagem e

kayak Polo dia 13 de julho de 2024.

Os serviços informaram: Existe disponibilidade no equipamento desde que a atividade seja

adiada em cerca de 30 minutos ou seja tenha início às 19h30. Cumpre-me informar que esta

associação está em processo de elaboração do contrato programa para 2024.

A câmara deliberou o seguinte: “Autorizado nos termos propostos”.

(698) — Foi presente o registo externo n2 5259, de 20 de junho de 2014, sobre a anuidade

do Programa Município Amigo do Desporto, o qual constitui uma rede de municípios

portugueses, um grupo de partilha de boas práticas, e de formação em relação ao modelo de

intervenção dos municípios nas práticas de atividades físicas e no desenvolvimento desportivo

assim como dos resultados obtidos pelos municípios portugueses.

A Cidade Social é a entidade responsável pelo Programa Municípios Amigos do Desporto do

qual o nosso município faz parte, e o programa “Ferreira a Mexer + 55” foi considerado um

programa de Atividade Física Sénior de qualidade. A Cidade Social ao longo do ano disponibiliza

um conjunto de formações técnicas de que os técnicos do município, bem como os técnicos do

movimento associativo concelhio podem desfrutar. Considero benéfica esta parceria para o

futuro, assim proponho a renovação da mesma. Anuidade do programa tem custo de 1.353,00

€. Foi efetuado o cabimento.

A câmara deliberou o seguinte: “Aprovado”.

CONTRATOS PROGRAMA

(699) — Através do registo externo n2 4917/2024 de 7 de junho de 2024, a Associação dos

Antigos Alunos do Externato D. Nuno Álvares Pereira, enviou candidatura para apoio, com os

serviços a informarem o seguinte:

A coletividade candidata-se ao Programa de Desenvolvimento Cultural e Cívico, onde se

enquadram atividades decorrentes da sua natureza cultural e cívica, conforme o art9. 52 do

Regulamento. Assim, nos termos do n2. 6.3 do Anexo 1 “Critérios de Apoio Financeiro do
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Regulamento de Apoio ao Associativismo Municipal”, pode lhe ser atribuído um apoio

financeiro no valor de 1 200,00€ (mil e duzentos euros). Este valor deve ser cabimentado antes

de ser submetido à reunião de Câmara.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido”.

O Senhor Presidente ausentou-se da sala no momento da apreciação e votação.

B.6- DIREITO DE PREFERÊNCIA

(700) — DESCRIÇÃO- Anúncio- 86747/2024- Entrada Externa: 9474/2024 - Foi solicitado pelo

comprador do prédio urbano, sito em Ferreira do Alentejo, Rua Dr. António Sardinha, 18 inscrito

na respetiva matriz sob o número 1786, para que a Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo,

se pronunciasse sobre se pretendia exercer o direito de preferência, sobre o referido imóvel. --

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara não pretende exercer o direito

de preferência”.

(701) — DESCRIÇÃO- Anúncio- 86234/2024- Entrada Externa: 9418/2024 - Foi solicitado pelo

comprador do prédio urbano, sito em Aldeia de Ruins inscrito na respetiva matriz sob o número

3146, para que a Câmara Municipal de Ferreira do Alentejo, se pronunciasse sobre se pretendia

exercer o direito de preferência, sobre o referido imóvel.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara não pretende exercer o direito

de preferência”.

(702) —Anúncio- 86234/2024- Entrada Externa: 9430/2024 - Foi solicitado pelo comprador

do prédio urbano, sito em Rua Dr. Adriano Gonçalves da Cunha, 5 em Ferreira do Alentejo,

inscrito na respetiva matriz sob o número 2665, para que a Câmara Municipal de Ferreira do

Alentejo, se pronunciasse sobre se pretendia exercer o direito de preferência, sobre o referido

imóvel.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “A câmara não pretende exercer o direito

de preferência”.

B.7- DELIBERAÇÕES AO ABRIGO DO REGULAMENTO MUNICIPAL DE APOIO SOCIAL

Os Serviços de Ação Social, remeteram a seguinte informação: No âmbito do Regulamento

Municipal de Apoio Social, alínea b) do n.2 1 do artigo 12, segue em anexo os requerimentos

para o apoio na área das acessibilidades aos serviços de saúde e aos serviços públicos em geral,
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bem como a disponibilização de serviços de transporte. As candidaturas estão devidamente”

instruídas e com a documentação exigida. Tendo em conta o disposto no ponto 4 do artigo 2

do regulamento Municipal de Apoio Social, onde é referido que -No apoio associado à

disponibilização de serviços de transporte, previsto na alínea b) do n. 1, do artigol.9, podem

ser apoiados todos os cidadãos com 65 ou mais anos ou aposentados e os cidadãos portadores

de deficiência, a candidatura reúne as condições para ser apoiada no âmbito do

regulamento(Reg. 703 e 704).

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: Deferido”.

B.8— ESTRATÉGIA LOCAL DE HABITAÇÃO

(705) - O SDH com o registo interno 7133/2023, referente a uma candidatura no âmbito do

Regulamento Municipal de apoio a obras a realizar em Olhas, o processo está em conformidade

e anexado cabimento.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido.”

B.9 — CONSTRUÇÃO DAS OBRAS NO 1P8. UTILIZAÇÃO DE ESPAÇO NO PARQUE DE

EMPRESAS. MINUTA DO CONTRATO

(706) — Através do registo externo n9 4989/2024 de 3 de abril de 2024, a empresa JJR

solicitou um arrendamento de lotes de terreno no Parque de Empresas, cujo processo foi

remetido à reunião da câmara e posteriormente enviado à assembleia municipal do dia 28 de

junho de 2024. Assim, para dar seguimento aos procedimentos inerentes a este contrato,

importa apreciar e aprovar a minuta de contrato de arrendamento que se anexa.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado. Remeter à empresa para se

pronunciar”.

B.10 — PAGAMENTO A PRESTAÇÕES

(707) — Primeiro- Os serviços de atendimento através do registo n2 9573, remeteram a

seguinte informação: Nos termos do n.2 1 do art.2 lQ. do Regulamento e Tabela de Taxas e

Preços em vigor, prevê que “. ..poderá ser autorizado, a requerimento do devedor que não possa

cumprir integralmente e de uma só vez a taxa ou preço devida em cada processo, e quando o

respetivo valorfor igualou superiora 100 € (cem euros), o seu pagamento em prestações iguais,

com o valor mínimo de 20€ (vinte euros) e não podendo a última ir além de um ano a contar da
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data em que a prestação tributária se mostre devida, implicando a falta de pagamento de uma

prestação o vencimento de todas as outras”. O caso em apreço apresenta o valor em divida de

280,05 € e é solicitada a sua repartição em 12 prestações, o que significa 23,34 € por mês. A

competência para deferir é da Câmara Municipal. Consumidor :8754.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido.”

(708) — Segundo-Os serviços de atendimento através do registo n2 9560, remeteram a

seguinte informação: O Regulamento de distribuição de água não prevê o pagamento em

prestações. Nos termos do n.2 3 do art.2 10.9 do Regulamento e Tabela de Taxas e Preços em

vigor, prevê que “Quando as prestações ultrapassem valores razoáveis, por aplicação do

disposto nos números anteriores, a câmara municipal pode autorizar um maior número e tempo

para as mesmas desde que. a) O requerente requeira e justifique a sua impossibilidade, grande

dificuldade ou manifesto prejuízo, em função do elevado e incomportável valor das prestações;

b) se comprometa numa entrada inicial de, pelo menos, 10% do valor total. “. O caso em apreço

apresenta um valor em divida de 1087,02€. sendo solicitado a sua repartição por 24 meses. O

pagamento inicial no valor de 10% nos termos do regulamento correspondente à 12 prestação

é de 108. 70€ e o valor restante correspondente a 23 prestações é de 42,54€. Informo, ainda,

que a competência para deferir é da Câmara Municipal. Consumidor :3161.

“A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido.”

B.11 — LICENÇA ESPECIAL DE RUIDO

(709) —Através do registo externo n2 9381/2024 de 21 de junho de 2024, o Moto Grupo de

Ferreira do Alentejo, solicita licença especial de ruído. Os serviços informaram: Nos termos do

art2 159 do Regulamento Geral do Ruído aprovado pelo DL n.2 9/2007, de 17 de janeiro, o

exercício de atividades ruidosas temporárias pode ser autorizado, em casos excecion ais e

devidamente justificados, mediante emissão de licença especial de ruído, que fixa as condições

de exercício de atividade”. Assim, sendo, desde que seja dado cumprimento ao disposto no arte

11 do Dec-Lei 9/2007 de 17/01, alterado pelo Decreto Lei 278/2007 de 01/08, SMO, nada a opor

ao solicitado. Em anexo constam as condições, para cumprimento, pelo requerente. A

Competência para deferir é da Câmara Municipal.

A Sra. Vereadora do Pelouro, deferiu a pretensão em 21 de junho de 2024.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado o despacho”.
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B.12 — CANDIDATURA. TERMO DE ACEITAÇÃO. CENTRO SENIOR DE SANTA MARGARIDA

DO SADO

(710) — Através do registo interno n2 5098/2024 de 17 de junho de 2024, os serviços da

SDH, informaram o seguinte: Por iniciativa da Autoridade de Gestão foi realizada a 7g alteração

ao Termo de Aceitação com o objetivo de recalcular a taxa média da operação no âmbito da

majoração de taxas. Com esta alteração o valor FEDER a receber foi revisto em alta de

246.500,12€ para 24653463€. Solicito a assinatura do Termo de Aceitação em anexo. À

consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado.”

B.13 — PROLONGAM ENTO DE HORÁRIO

(711)—Através do registo externo n2 8739/2024, de l7de junho de 2014, Associação de Pais

e Encargados de Educação do AEFA, solicitam alargamento de horário dia 22 de junho. Foram

anexos os pareceres dos serviços da União de freguesias e GNR, os quais foram no sentido

favorável. A 5r Vereadora deferiu o pedido em 21 de junho de 2024.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado o despacho.”

(712) — Através do registo externo n2 9179/2024, de 8 de junho de 2014, o Motogrupo de

Ferreira do Alentejo, solicitam alargamento de horário dia 30 de junho. Foram anexos os

pareceres dos serviços da União de freguesias e GNR, os quais foram no sentido favorável. A 5r

Vereadora deferiu o pedido em 28 de junho de 2024.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado o despacho.”

(713) — Através do registo externo n2 9460/2024, de 24 de junho de 2014, o Clube Motard

Vintage Sucatas do Asfalto, solicitam alargamento de horário de 28 para 29 de junho. Foram

anexos os pareceres dos serviços da União de freguesias e GNR, os quais foram no sentido

favorável. A 5r Vereadora deferiu o pedido em 27 de junho de 2024.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Ratificado o despacho.”

B.14 — NOMEAÇÃO DE TÉCNICO PARA A COMISSÃO DE PROTEÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS

DE FERREIRA DO ALENTEJO

(714) — De acordo com o solicitado pela CPCJ e registado com o n2 9006/2024, o Sr.

Vereador do pelouro, sugere a indicação da Técnica, Silvia Claúdia Abel Guerreiro.

A Câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Designada a Técnica, Sílvia Guerreiro”.

Página 152O

Ata n917/2024 da reunião ordinária da câmara Municipal de Ferreira do Alentejo de 03/07/2024



-B.15 — APOIO ÀS FREGUESIAS

(715) — A União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda, através do registo n2 9409/2024,

solicita a colaboração da câmara para a entrada gratuita nas piscinas e cedência de transporte

para atividades na praia.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Deferido. Remeter à Assembleia

Municipal”.

B.16 — PARECERES PRÉVIOS VINCULATIVOS

(716)- Primeiro- Através do registo interno n°4132/2024 de 14 de maio de 2024, os serviços

da DC, comunicaram o seguinte: Tendo presente que a Divisão de Cultura perdeu alguns

elementos, designadam ente da equipa do Museu, que existe uma necessidade premente de se

avançar com acompanhamento arqueológico no parque de empresas onde está identificada,

nas cercanias, uma estação em vias de classificação como monumento nacional, que existem

várias entidades interessadas em adquirir os lotes e que estes carecem desse

acompanhamento, que a estação arqueológica não pode ser comprometida, que a carta

arqueológica carece de ser terminada, que os trabalhos no núcleo do Monte da Chaminé

precisam ter seguimento e que existem inúmeras peças no museu que são inéditas e devem ser

estudadas e apresentadas á comunidade cientifica, que foi aprovado o reforço do mapa de

pessoal e existe um lugar para técnico superior na área da História-Arqueologia, que o

procedimento concursal de recrutamento ainda não foi publicitado e que, por imposição legal,

esses procedimentos são demorados, solicito que seja efetuado um contrato de avença com

Barbara Xavier, arqueóloga residente na União de Freguesias de Alfundão e Peroguarda que

conhece este território porque participou nas escavações asseguradas por diversas empresas de

arqueologia contratada pela EDIA por causa do impacto do Alqueva. Esta viria reforçar a equipa

do museu para conseguirmos levar a cabo os trabalhos atrás indicados que só podem ser

executados por técnicos com esta formação especifica. Proponho que o contrato seja efetuado

pelo prazo de 14 meses. junto especificações técnicas. Gestora procedimento Maria João Pina.

Posteriormente em 23 de maio de 2024, a DFP, informou: Tendo presente o despacho do

SR. Presidente dado na presente informação, a contratação de serviços de apoio ao serviço

museu municipal, em regime de Avença, carece de parecer prévio favorável da Câmara

Municipal. Para o efeito remete-se em anexo a minuta do parecer prévio vinculativo (PPV), e
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demais documentos, que fazem parte integrante, para apreciação, e em caso de concordância,

deve o SR. Presidente submeter a proposta à câmara municipal. A consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado” —

(717) — Segundo- O Serviço de Ação Social, através do registo 2184/2024, de 14 de março

de 2024, enviou a seguinte informação: Considerando o funcionamento do Centro de

Emergência Social, torna-se fundamentat a partir de 15 de julho de 2024, a aquisição de

serviços, em regime de avença, para assegurar as seguintes tarefas: - Vigilância das instalações;

- Cobrança do valor taxado; - Entrega das receitas na Câmara; - Realização de pequenas

limpezas quando necessário; - Reportar anomalias no equipamento; - Reportar situações de

mau comportamento e conduta cívica por parte dos beneficiários do serviço. Estas tarefas terão

lugar de segunda-feira a sábado, num total de 25 horas semanais, garantindo-se a abertura ao

fim da tarde nos dias úteis de semana. Os exercícios das funções não são sujeitos a subordinação

hierárquica. A aquisição de serviços decorre pelo período de um ano, com possibilidade de

renovação até ao limite permitido por lei. Propõe-se para gestor do contrato Sílvia Guerreiro. --

Posteriormente em 4/6/2024, a Chefe da DFP remeteu a seguinte informação: Para efeitos

de emissão de parecer nos termos do disposto no art2 329 da Lei n2 352/2014, de 20 de junho,

art.2 6 do DL n2 209/2009, de 3 de setembro, e na portaria n2149/2015, de 26 de maio, remete-

se em anexo a minuta do parecer prévio para apreciação do SR. Presidente e em caso de

concordância, pode remeter a mesma para apreciação e aprovação do órgão executivo.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado”

B.17 — TURISMO. ALOJAMENTO LOCAL

(718) — Com o registo interno n9 6978/2023, na sequência de vistoria a alojamento local na

Rua Capitão Mouzinho em Ferreira do Alentejo, o Chefe da DUOP informou: Foi realizada a

vistoria a que se refere o art9 8 do regime jurídico dos estabelecimentos de alojamento local

publicado pelo D.L128/2014 de 29 de agosto na sua redação atual e em vigor. Esta vistoria

destina-se à verificação do cumprimento dos requisitos estabelecidos no presente decreto-lei.

sem prejuízo dos demais poderes de fiscalização que legalmente lhe assistem. De acordo com o

art2 92 do mesmo regime jurídico, o Presidente da Câmara Municipal territorialm ente

competente pode determinar, precedido de audiência prévia, o cancelamento do registo do

respetivo estabelecimento nas seguintes condições: a) Quando exista qualquer
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desconformidade em relação a informação ou documento constante do registo; ou por violação

dos requisitas estabelecidos nos artigos 11.2 a 17.2 do mesmo regime jurídico, o que não é o

caso. O estabelecimento encontra-se em conformidade com as disposições legais aplicáveis.

Para conhecimento. Deve dar-se conhecimento do teor do auto de vistoria ao requerente.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado de acordo com o auto de

vistoria .“

B.18 — PROJETO DE LIGAÇÃO ENTRE A RUA DO CONSELHEIRO JULIO DE VILHENA E RUA

VISCONDE DE FERREIRA

(719) — Com o registo interno n2 8454/2023, e de acordo com o solicitado pelo Sr.

Presidente em 13 de outubro de 2022,Considera-se de muita importância urbanística ligar as

duas ruas em título, o que se pode fazer através da propriedade do município, em túnel sob o

edifício, ligando ao parque de estacionamento. No parque de estacionamento deverá também

estudar-se se é possível aumentar o mesmo usando todo o espaço possível das propriedades da

câmara. Aguardo um primeiro esboço para análise.

Em 24 de junho de 2024, os serviços da DUOP informaram: Considerando a exigência da lei

das acessibilidades e mobilidade DL n.9 163/ 2006 a proposta apresentada com vista a

ultrapassar o desnível de 2,37m, assenta sobre a possibilidade de integração de rampas e uma

escada, assim a intervenção ocupará um dos espaços de estacionamento atualmente existente,

e é proposta a sua execução em betão. À consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado o projeto. Desenvolver os

procedimentos necessá rios à execução da obra .“

B.19 — SITUAÇÃO DE PEDREIRAS NO CONCELHO DE FERREIRA DO ALENTEJO

(720) — Primeiro- Com o registo externo 9041/2024, o Chefe da DUOP informou:

Anexa-se auto de vistoria para encerramento da pedreira n2 5205 realizada ao abrigo do n22

art2502 do D.L 270/2001 de 6 de outubro alterado pelo D.L 340/2007 de 12 de outubro realizada

no passado dia 22 de maio. Estiveram presentes a CCDRA e a DGEG cujas contribuições se

encontram em anexo. Trata-se de uma pedreira da classe 3 cuja entidade licenciadora é a

câmara municipal. Do resultado da vistoria resulta que a pedreira se encontra abandonada

podendo proceder-se ao seu encerramento. Nos termos do n26 do art2 319, a entidade
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licenciadora dispõe de 30 dias para comunicar ao explorador, com conhecimento às demai—

entidades envolvidas, os termos do auto de vistoria, bem como do despacho sobre ele exarado.

À consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado o encerramento de pedreiras

em conformidade com o auto de vistoria.”

(721) — Segundo- Com o registo externo 9042/2024, o Chefe da DUOP informou: Anexa-se

auto de vistoria para encerramento da pedreira n2 5424 realizada ao abrigo do n22 art9502 do

D.L 270/2001 de 6 de outubro alterado pelo D.L 340/2007 de 12 de outubro realizada no

passado dia 22 de maio. Estiveram presentes a CCDRA e a DGEG cujas contribuições se

encontram em anexo. Trata-se de uma pedreira da classe 3 cuja entidade licenciadora é a

câmara municipal. Do resultado da vistoria resulta que a pedreira se encontra abandonada

podendo proceder-se ao seu encerramento. Nos termos do n26 do art2 312, a entidade

licenciadora dispõe de 30 dias para comunicar ao explorador:, com conhecimento às demais

entidades envolvidas, os termos do auto de vistoria, bem como do despacho sobre ele exarado.

À consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado o encerramento de pedreiras

em conformidade com o auto de vistoria.”

(722) —Terceiro- Com o registo externo 9043/2024, o Chefe da DUOP informou: Anexa-se

auto de vistoria para encerramento da pedreira n2 5586 realizada ao abrigo do n22 art9509 do

D.L 270/2001 de 6 de outubro alterado pelo D.L 340/2007 de 12 de outubro realizada no

passado dia 22 de maio. Estiveram presentes a CCDRA e a DGEG cujas contribuições se

encontram em anexo. Trata-se de uma pedreira da classe 3 cuja entidade licenciadora é a

câmara municipal. Do resultado da vistoria resulta que a pedreira se encontra abandonada

podendo proceder-se ao seu encerramento. Nos termos do n96 do art9 319, a entidade

licenciadora dispõe de 30 dias para comunicar ao explorador, com conhecimento às demais

entidades envolvidas, os termos do auto de vistoria, bem como do despacho sobre ele exarado.

À consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado o encerramento de pedreiras

em conformidade com o auto de vistoria.”
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B.20 — CLDS- CONTRATO LOCAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL-5G

(723) — Os serviços de ação social, através do registo interno 5569/2024, de 3 de julho de

2024, remeteram a informação que se transcreve: Considerando o regulamento do Programa

de Contratos Locais de Desenvolvimento Socia nos seus artigos 15 e 16 (Portaria n9

428/2023, de 12 de dezembro), aplano de ação é aprovado pela câmara municipal após parecer

do Conselho Local de Ação Social. Em reunião de 27 de junho, o Conselho Local de Ação Social

deliberou aprovar o parecer do Núcleo Executivo, com a pontuação de 82,05 %, do plano de

ação apresentado pela ADTR (entidade coordenadora local de parceria). Anexam-se o Plano de

Ação, em conformidade com o n9 1 do artigo 159, a minuta da ata do CLAS de 27 de junho e o

Curriculum Vitae do Coordenador do Projeto. À consideração superior.

A câmara deliberou por unanimidade o seguinte: “Aprovado o Plano de Ação conforme

proposto no parecer do Conselho Local de Ação Social.”

C. — PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO

Não houve.

D. - MINUTA DA ATA

Não havendo mais assuntos a tratar, e quando eram dezoito horas e dez minutos, o Senhor

Preside nte declarou encerrada a reu no.

E eu, //:4-\’ /2 c/—t / Técnico Superior do Serviço Jurídico e

Institucional, a redigi e subscrevi.
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